

ムカシの競馬を読む

平成19年・中山競馬場
有馬記念
優勝馬：マツリダゴッホ

© JRA



最終回 10年・20年・30年前の12月



早いもので、この連載も開始から約12年、最初は月ごとにテーマ制でまとめていたが、10年・20年・30年前を振り返るようになつてから10年が経つた。つまり、来月以降同じ形で続けてしまふと3ブロックのうち2ブロックがかつての原稿と重複する時期ということになつてしまふ。そこで、現在の形式での連載は今回が最終回ということになつた。

年の12月を振り返つてみよう。マツリダゴッホが9番人気で有馬記念を制し、3連単が80万円台の大穴となつたのがこの年の有馬記念だつた。

後から振り返れば中山巧者のイメージが強いマツリダゴッホだが、このときどれほど意外な勝利だつたかは、翌日のデイリースポーツを引用すれば分かる。

「なんと馬主、生産者ともに不在の今まで今年の有馬記念は表彰式

20年前からはもうひとつ。正確には11月30日の出来事なのだが、12月1日の紙面から拾うということでご容赦いただきたい。12月1日付の日刊スポーツから。

こちらも地方が圧勝！ 第14回 東海ウインターSは30日、中京競馬場で16頭によって争われ、南関東・船橋から参戦の地方馬で1番人気アブクマボーグが2分24秒8

すらもう 11 年前。2 歳重賞ならま
だしも、古馬で中央重賞を勝てる
馬は中央に転入してしまっている
可能性が高く、アブクマボーロのよ
うな馬はもう出てこないかもしけな
い。

で中央重賞初勝利を果たした。石崎騎手、出川克己調教師は「のれん」
ース初勝利」
この勝利、実はいまだに「JRAの
古馬重賞を地方馬が1番人気で
制した」という、唯一の事例である。
カク地馬によるJRA重賞の1番
人気1着は他にフジノテンビー、ヤ
マノブリザード、コスモバルクが達
成しているが、いずれも2、3歳重
賞。フエグラリースを勝ったときのメ
イセイオペラは2番人気。ジュサブ
ローやジョージモナークによるオー
ルカマー制覇はそれぞれ5、6番人
気であった。

そもそも2000年代になると
地方馬によるJRA古馬重賞制覇
はゴーランドブルーフの東海S(2位)
入線繰り上がり)とネイティヴハ
ーのオーシャンSしかない。後者で

祥事なのだが、後から振り返ってみれば笑えるというか、この連載向き

新横浜がオープン。そこから平成23年のエフセル浜松あたりまではJRAによる現金投票の拡大期で、平成25年になるとJ-PLACEの展開と入れ替わりに銀座通り、室蘭、静内といったウインズが廃止された。

続いて20年前、平成9年の12月。シルクジャスティスが有馬記念を制した月だが、この平成9年はJRAの売り上げピークであった。4兆円とんで6億強と史上はじめて4兆円超えを果たしたが、入場人員は対前年で92・1%だった。電話投票の存在感が大きくなつていった時期であった。

外が無かったわけだから、オープンしただけでもめでたいことである。ちなみにエクセルという業態で西日本に設置されたのはこれがはじ

須田鷹雄

A black and white photograph of a large, multi-story building complex, likely a residence or institutional building, situated behind a fence and trees. The building has multiple gabled roofs and a prominent entrance.

ムカシの競馬を読む

須田鷹雄